

TULAVU... aime les sondages

Tulavu a répondu au questionnaire portant sur le projet de ville 2014-2020, qu'on trouve sur tulle.fr. Il a tiqué sur la question suivante : « êtes-vous d'accord avec cette affirmation : les coûts de fonctionnement des services offerts à l'ensemble des habitants du territoire communautaire doivent être répartis entre tous », « Oui » ou « non » ? Même sans être fin



ÉCHELOTS. Fête du cheval. Une Fête du cheval aura lieu dimanche 21 septembre au centre équestre de Lestang, dès 10 heures et toute la journée. Au programme : démonstrations de voltige, concours de saut d'obstacles, carrousel, baptêmes à poney et attelage... mais aussi un vide sellerie (dépôt du matériel équestre de 9 à 12 heures). Renseignements au 06.10.23.62.48 et 06.08.60.96.19. ■

Tulle → Place des associations

CULTURE ■ Depuis 2001, l'association France Proche Orient tente de rapprocher l'Orient et l'Occident.

Passerelle fragile entre deux mondes

Cette association basée à Tulle se donne comme mission principale d'encourager le dialogue entre la France et le Proche Orient, par la culture.

Dragan Perovic

Certains oiseaux de mauvais augure ont prédit : « Au conflit entre les blocs idéologiques de naissance succédera le choc des civilisations, aujourd'hui ». Une association, « France Proche Orient œuvre au quotidien pour, au contraire, tisser des passerelles et assurer le dialogue entre les cultures « loin des clichés d'un Orient mystique, archaïque et irrationnel et d'un Occident matérialiste, rationaliste et individualiste... »

Dragan Perovic@centrefrance.com

« L'ignorance engendre la méfiance et nourrit les antagonismes. »



ENCOURAGER LE DIALOGUE. Le président de l'association France Proche Orient, Anas Chebib. PHOTO : LIONEL PAVOZ

L'Orient, sur la base de l'égalité. Car qui ne dialogue pas s'affronte. L'ignorance engendre la méfiance et nourrit les antagonismes.

Pour contribuer à cette connaissance mutuelle, l'association s'est donnée comme mission principale d'encourager les rapprochements par la culture. Dans ce cadre, dès ses débuts France Proche Orient a organisé plusieurs manifestations importantes à Tulle, dont la première a été, en 2002, une conférence intitulée « Regards sur Gaza » de Georges A. Bertrand, écrivain et

photographe. Elle a été suivie par une exposition estivale « Traces, mémoires musulmanes en cœur de France ». À partir de 2003, l'association a créé des événements encore plus ambitieux : comme des semaines culturelles consacrées aux différents pays orientaux, durant lesquelles les expositions, des soirées culinaires et autres conférences-débats, toujours animées par d'émérites spécialistes, comme le philosophe Jean-Pierre Faye, des chercheurs François Nicolas et Do-

tes de France Proche Orient, figuraient aussi deux voyages culturels, l'un en Syrie en 2007 et l'autre en Jordanie/Syrie en 2008 qui ont attiré beaucoup de monde.

Avec le temps,

l'association s'est transformée de plus en plus en un club de réflexion. Soucieuse d'éclairer nos lanternes, elle a organisé plusieurs autres conférences-débats, toujours animées par d'émérites spécialistes, comme le philosophe Jean-Pierre Faye, des cher-

cheurs François Nicolas et Do-



POÈTE ET PHILOSOPHE. Adonis est un penseur iconoclaste. PHOTO : DR

mine Thomas, des écrivains K. M. Ammi et Ali Najib Ibrahim... Anas Chebib se souvient aussi d'une autre soirée importante. « Mme l'ambassadrice de la Jordanie en France a animé à Tulle une conférence sur la condition de la femme arabe. La salle était comble. C'était un moment exceptionnel, parfait pour combattre un certain nombre de clichés ». ■

Défendre l'identité multiculturelle et multiconfessionnelle

Ces dernières années, le Proche Orient a vécu et vit encore aussi bien les printemps arabes que les guerres en Afghanistan, en Syrie, en Libye et en Palestine. Un autre conflit vient de débuter contre l'Etat islamique. La région reste durablement déstabilisée. Le docteur Anas Chebib est amer : « L'Empire attaque ! Nous avons à craindre que notre Proche-Orient, berceau de nos origines, se délite sous nos pieds et sous nos regards indifférents ! Une seule réponse possible existe : résister et défendre « l'identité multiculturelle et multiconfessionnelle face à l'esprit talibane et à la barbarie manipulatrice de l'Empire. Cette année, nous avons invité à Tulle le poète, peintre et philosophe Adonis qui incarne parfaitement cette résistance. » ■

Pratique. Le site de France Proche Orient : www.asso-fpo.org. Pour contacter l'association : contact@asso-fpo.org

SEMAINE CULTURELLE

Le programme. Le 10 octobre : à 18 heures au Conseil général, inauguration de la Semaine culturelle, vernissage de l'exposition de 20 tableaux d'Adonis (encre de Chine et collage) qui se déroulera du 10 au 17 octobre. **A 20 heures à la médiathèque Eric-Rohmer :** projection du film « Terre d'Absence » de la rencontre d'Adonis, en présence d'Abdel Aziz et Ali Ibrani. La projection sera suivie d'un débat. **Le 16 octobre :** à 20 heures à la salle Latrille, haut lieu où une conférence-débat sur « l'œuvre d'Adonis animée par Claude Marquet et Philippe Sergeant. ■

Adonis, un des plus grands poètes arabes et une voix à part

chire sur le corps d'une femme » (2008).

Concernant les révoltes arabes, Adonis a fait sonner une voix à part en expliquant « que c'est un leurre total de croire qu'il puisse avoir une révolution progressiste en terre arabe, sans rupture radicale avec la religion ». Car la religion musulmane est, selon lui : « intrinsèquement incompatible avec les droits de l'Homme et les libertés de la femme, parce qu'elle n'a pas de place dans la différence ». ■